
臺北市內湖區麗山國小 113 學年度午餐供應委員會第 2 次會議紀錄會議記錄 

 
(一)主席致詞： 

(二)工作報告： 

1.營養師報告： 

(1)本學期午餐成品送驗 2次，分別於 11月及 12月送驗；午餐食材送驗 1次，已 

   於 11月送驗，上述檢抽驗之結果報告已經公告在午餐資訊網，歡迎委員查閱。 

(2)本學期午餐上游食材訪廠記錄已公告在午餐資訊網，歡迎委員查閱。 



2.11、12月午餐供應情況反應，請各學年代表及家長代表反應： 

(1).一年級：炒飯因為特餐少一道，但炒飯的配料太少，味道太淡，像白飯，希望炒飯的配料多 

    一點，調味跟白飯有所區分。 

(2).二年級:無反應事項。 

(3).三年級:無反應事項。 

(4).四年級:學生有反應胡椒粉有時較重，會比較辣。 

(5).五年級：無反應事項。 

(6).六年級：菜蟲偏多。 

(7).家長代表：無反應事項。 

(8).校長：湯圓會結成一大球，學生不好咀嚼，擔心學生會噎到，建議能否單純供紅豆湯或減少 

          湯圓的量、提升配料量，而且湯圓本校食農教育也會特別做推廣。 

3.外校代表反應： 

(1)文湖：無反應事項。 

(2)西湖：無反應事項。 

(3)新湖：請假反應事項。 

4.、廠商回應 

    上將：菜蟲的部份請工作人員再加強落實清洗。 

5.校長：請廠商再調整炒飯的配料及調味，並且斟酌胡椒用量。 

(三)提案討論 

提案一、114年 1-3月菜單審議，請各位委員討論。 

營養師：黃底菜色表示烹調方式為炸的，橘色底表示會有勾芡。 

1.文湖：無反應事項。 

2.西湖：無反應事項。 

3.新湖：請假。 

4.麗山： 

        (1)家長代表：三杯魷魚的魷魚，因為食材本身口感較韌，低年級可能在換牙會咬不動， 

           請問是否會針對低年級的魷魚做特別的處理? 

        (2)家長代表：泰式檸檬魚的魚類是什麼?是否是有刺的魚? 

        (3)家長代表：2月有一道客家湯圓，像方才校長提的，湯圓會黏成一坨，而且不好消化， 

           既然有噎到或不好消化等諸多疑慮是否就不要供應湯圓? 

5.上將：(1)二、三月菜單目前青菜欄位只先寫有機蔬菜是因為，每週一、二、四是教育局補助的有 

           機菜，因品項尚在研議，待教育局公告後會再做修改或發改菜通知。若教育局公告品項 

           與每週三、五有重複，每週三、五的青菜亦會再做調整。 

        (2)本學期因蘇丹紅事件禁用咖哩粉、辣椒粉等調味料至 114/1/20，目前菜單有開立咖 

           哩口味的菜色，如教育局後續通知持續禁用，會再調整菜色。 

        (3)魷魚的部份選用魷魚耳，有避開不咬咀嚼的部位，例如魷魚腳。目前供應至今未收到學 

           生反應咬不動，且廚餘量也沒剩下特別多。 

        (4)我們團膳選用的魚種都是大刺魚或是軟骨魚，比較好去除，供應的都已處理過、無刺的 

           魚肉。如果刺較多的魚類也是選用刺少的部位，例如虱目魚選用虱目魚柳。泰式檸檬魚 

           選用鬼頭刀魚丁，是沒有刺的。 

        (5)針對客家湯圓的部份後續再跟營養師討論修改的湯品。 

決議：114年 2月菜單中的客家湯圓取消，調整成其他湯品。 



提案二、班級吃到午餐異物部分（403青菜蛋花湯-疑似昆蟲、401什錦干片-塑膠片、406青菜-頭髮、

406青菜-小紙片、104青菜-樹葉、406雙色花椰-菜蟲、602雙色花椰-菜蟲、607家常年糕-塑膠片、

206結菜雞湯-頭髮、305羅宋湯-棉繩、506糖醋豬柳-蝸牛），依午餐契約附則處理，請討論。 

序號 日期 班級 菜色 反應內容 不記點 1點 2點 

1 10/28 403 青菜蛋花湯 疑似昆蟲 11 0 0 

2 11/8 401 什錦干片 塑膠片 - 12 - 

3 11/27 406 蒜香 A菜 頭髮 - 11 - 

4 11/28 406 有機荷葉白菜 小紙片 - 11 - 

5 12/4 104 蔥酥 A菜 枯葉 - 8 2 

6 12/6 406 雙色花椰 菜蟲 12 0 0 

7 12/6 602 雙色花椰 菜蟲 12 0 0 

8 12/6 607 家常年糕 塑膠片 - 11 - 

9 12/13 206 結菜雞湯 頭髮 - 11 - 

10 12/20 305 羅宋湯 棉線 - 0 12 

11 12/23 506 糖醋豬柳 蝸牛 - 9 1 

1. 校長：感謝今天群組學校出席本次群組午供會，現在進入我們校內異物討論的階段，如群組學校

人員另有其他事情可先離席。校內今天出席委員數過半，故可進行表決。 

2.上將：近兩個月的午餐異物造成師生用餐困擾，後續會在請廚房同仁加強清洗及衛生管理。 

 (1)403青菜蛋花湯的昆蟲：菜蟲會有生物鏈的關係，像是瓢蟲也可能是因為生物鏈的關係所以夾帶 

    在青菜中。 

 (2)401什錦干片的塑膠片：推測可能為豆干籃子的碎屑或是餐箱碎屑落入餐點中，這部份會再提醒 

    廚房同仁留意，製餐過程中需再加強注意。 

 (3)406蒜香 A菜的頭髮：我們現場作業同仁有確實戴髮帽，也可能是食材夾雜或是後端學生取餐時 

    落入，那我們會再請廚房同仁加強衛生管理、互相檢查服裝儀容。 

 (4)406有機荷葉白菜的小紙片：收到異物時是乾淨的，如果經過截切、烹煮後，會沾到醬汁、染到 

    醬汁顏色，推測可能後端落入，會再請現場同仁多加注意。 

 (5)104蔥酥 A菜的枯葉：可能採收時夾在青菜中，這確實可能在清洗過程中未挑揀到，會再請現場 

    同仁加強挑揀。 

 (6)406、602雙色花椰的菜蟲：花椰菜菜蟲容易夾在細縫處，這部份我們已經經過多到工序挑揀及 

    清洗，後續會在請廚房同仁再加強挑揀。 

 (7)607家常年糕的的塑膠片：推測可能廠內拆袋時不慎落入，會再加強拆袋的同仁加強注意。 

 (8)206結菜雞湯的頭髮：我們現場作業同仁有確實戴髮帽，也可能是食材夾雜或是後端學生取餐時 

    落入，那我們會再請廚房同仁加強衛生管理、互相檢查服裝儀容。 

 (9)305羅宋湯的棉線：廠內工作人員未挑揀出來，可能是食材當中夾雜，會再請同仁在製餐過程中 

    留意挑揀。 

 (10)506糖醋豬柳的蝸牛：雖然出現在豬柳但本道菜中有其他配菜，可能在夾雜在甜椒中。 

決議：本次總共記 9點，總共罰 18,000元。 

八、臨時動議 

  (一)家長代表：請營養師下次開會時將本學期累積異物做統整，提供給廠商參考，請廠商加強衛生 

       管理。 

  (二)安排午餐的家長委員試吃日期 



      1.家長代表：請問能否安排一天給家長委員試吃，因為收到家長或學生反應好吃或不好吃，但 

        因為家長都沒吃過，所以想請問能否讓家長試吃小孩在學校用午餐的口感、味道，想請問廠 

        商能否安排? 

   2.校長：這部份因為我們上次開會，我有特別要求廠商，廠商也更換的廚師，我自己覺得是有 

     進步，像是青菜也比較翠綠，沒那麼黃。以我們學校午餐的水準在臺北市來說水準之上，希 

     望廠商未來也能持續進步。 

   3.教師代表：以我們吃過其他學校經驗，我們學校午餐口味不錯的，但因為跟外食跟家裡製作 

         過程不同，要跟在外食或家裡吃的口味一樣會有落差。 

   4.校長：試吃部份，請問廠商能否安排下次午供會前，提供餐點給午餐的家長委員做試吃? 

     上將：可以將當天午餐菜色裝成一個便當，提供給委員，請先將日期、人數提供給我們，方 

     便準備餐點。 

決議：下次午供會會前，請上將提供午餐給與會家長委員試吃。 


